

## **Stellungnahme**

zur

### **Motion**

### **Nr. 170 2000/2004**

von Guido Durrer namens der  
FDP-Fraktion, vom 9. Januar 2002

## **Für die Erarbeitung eines Sportförderungskonzepts für die Stadt Luzern**

Der Stadtrat nimmt zur Motion wie folgt Stellung:

Mit der Motion wird verlangt, einen Bericht zu verfassen, der einerseits Auskunft gibt über den IST-Zustand der Sportförderung durch die Stadt Luzern und andererseits ein künftiges Sportförderungskonzept aufweist.

In der Gesamtplanung 2002–2005 ist im Abschnitt Kultur und Freizeit das Vierjahresziel „Sportanlagen und Sportförderung regionalisieren“ enthalten. Darin wird unter anderem darauf hingewiesen, dass sich nach Auffassung des Stadtrates eine offene und effiziente Sportförderung nicht mehr allein auf die Grenzen der Einwohnergemeinde Luzern beschränken kann, sondern regionaler und gemischtwirtschaftlicher Trägerschaften bedarf.

Um in diesem Sinne in Bezug auf die Sportförderung durch die Stadt bzw. die Region Luzern weiter voranzukommen, ist es unabdingbar, als Basis dafür einen Sportplanungsbericht erarbeiten zu lassen. Der Stadtrat hat deshalb bereits am 17. Oktober 2001 eine Projektorganisation mit dessen Erarbeitung beauftragt. Vor der Verabschiedung dieses Berichtes durch den Stadtrat sollen sich alle betroffenen Kreise dazu äussern und ihre Ideen dazu einbringen können. Der zu erarbeitende Sportplanungsbericht soll einen Berichtsteil sowie einen Anhang umfassen und sich zu folgenden Punkten äussern:

### *Berichtsteil*

- Leistungen der Stadt Luzern für den Sport in den Jahren 1988–2001
- Standortbestimmung
- Lösungsvorschlag für anstehende neue Projekte im Sportbereich
- Strategie der künftigen Sportförderung (durch die Stadt Luzern und/oder die Region Luzern) und die dazu erforderlichen finanziellen Mittel

### *Anhang*

- Übersicht über die in der Stadt Luzern domizilierten Sportvereine
- Nutzung der städtischen Sportinfrastruktur durch welche Vereine

Die Projektorganisation wurde beauftragt, dem Stadtrat in dessen Sommerseminar 2002 einen ersten Berichtsentwurf als Diskussionsbasis für das weitere Vorgehen zu unterbreiten. Im Herbst 2002 soll der Bericht den Sportkreisen und den im Projekt PASL (Projekt Agglomeration und Stadt Luzern) vertretenen Körperschaften zugestellt werden. Im Verlaufe des Winters 2002/2003 sollen sowohl Vertretungen der Sportkreise als auch der im Projekt PASL vertretenen Körperschaften zur Stellungnahme eingeladen werden. Der Sportplanungsbericht soll im Sommerseminar 2003 durch den Stadtrat definitiv zuhanden des Grossen Stadtrates verabschiedet werden.

Der Stadtrat hat die mit der Motion vorgetragene Anliegen bereits an die erwähnte Projektorganisation weitergeleitet, die diese Anliegen und Inhalte bei der Erarbeitung des Sportplanungsberichtes im Teilbereich Sportförderung möglichst mit einbeziehen und behandeln wird.

**Der Stadtrat nimmt die Motion entgegen.**

Stadtrat von Luzern  
StB 138 vom 30. Januar 2002

